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美的空调“厂庆价格 大惠安徽“大型促销活动
于上周末已成功开展，活动期间部分型号空调被
抢购一空。但是由于上周末一直持续小雨，导致
部分欲购机消费者无法正常购机，错过了此次抢
购机会，为此，美的空调将此次促销活动延续至本
周末，也就是7月3日。要想购买空调的消费者请
抓紧时间到各美的专卖店与连锁系统购买自己心
仪的空调。

郑重声明：由于上周末销售场面火热，部分型号
已经断货，广大消费者敬请体谅！

美的空调此次促销活动中由于天气下雨，其中
还剩余少量特价机，为让错过购机的消费者享受
到此次福利，故将“厂庆价格 大惠安徽”促销活动

延续至7月3日，这也是希望消费者在天热之前一
定要抓住此次购机的机会，天气已经热了，我们还
在等什么？
本周持续最高温达36度

梅雨季节过后，长江中下游及华南等地的天气
开始由太平洋副热带高压主导，正式进入炎热的夏
季，会持续出现闷热的天气。

据中国气象局统计，本周气温会逐渐回升，最高
温会达到36度。
美的空调全面对外输出变频技术

据了解，在变频空调技术方面，美的变频空调
率先普及的 180 度正弦波直流变频技术，全面领
跑国内变频空调市场技术升级；在环保制冷剂运

用方面，美的无氟变频空调全面采用R410A环保
制冷剂，并全球首家通过UL北美安全认证，获得
国际顶级安全认证机构的认可。近几年来，美的
空调以其独有的高品质、高质量充分赢得了安徽
父老乡亲的认可。

“消费者选购空调，最注重的是品质，只有高品
质的产品，才能收到消费者的青睐，我们敢于对消
费者承诺：美的空调做放心空调，本着对消费者、
对社会的高度责任感做空调。我们的目标是：做
安徽市场空调高品质的标杆！美的空调已全面对
外输出自己的变频技术。”美的空调安徽工厂厂长
汪小进说。

王晓

“高温达36度，厂庆价格延续至7月3日”
——美的空调安徽建厂 12 周年，厂庆价格，大惠安徽
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10 多年来，北大校

友中诞生了79位亿万富

豪。昨日，北京大学校长

周其凤在北京大学企业

家俱乐部成立仪式上说，

北大校友中的亿万富豪数量，已经连续三

年居内地高校首位。（本报今日B2版）

10多年来，就诞生了79位亿万富豪，

成果确实骄人。不过，作为北大，一个国

家最高学府，把走出了多少亿万富豪作为

资本来炫耀，似乎有点拜金主义和急功近

利，与北大“首善体制”相去甚远。

在100多年前的《奏拟京师大学堂章

程》中，有这样的文字：“京师大学堂为各

省之表率，万国所瞻仰，规模当极宏远，条

理当极详密，不可因劣就简，有失首善体

制。”而奠定清华校格的教育思想家、清华

大学终身校长梅贻琦先生说：“大学，非大

楼之谓也，乃大师之谓也”。这些意思再

明白不过了，一个是在说“京师大”的国家

地位等，一个是在说大学校最该做什么。

当然，时代不同了，如今的北大也要

与时俱进，而现在国家正是处于市场经济

时代，大学当然可以造就富豪，这是无可

厚非的。但无论怎么与时俱进，北大的国

家顶级学府地位并没有变，仍然是“各省

之表率，万国所瞻仰”，而且造就国家人才

的责任更大、任务更重、更紧迫。若是，把

多少亿万富豪作为资本来炫耀，不能不说

是“因劣就简，有失首善体制”了。

当一个国家顶级学府，把造就了多少

亿万富豪作为资本来炫耀时，就失去了大

学当有的深厚，而给社会带来实在不是一

个什么好讯号。试想，如果一个国家顶级

学府缺乏思想深度与道德价值，可量化的

金钱被变成了衡量成功与否的唯一尺度，

大学恐怕就不是“大师之谓也”，而是变成

“大款之谓也”了，这是大学的悲哀。

回望北大，她曾经就是一个聚集和造

就大师的“福地”与摇篮，“大师”级人物璀

璨辉煌，他们以自己的学识和关怀，为国

家留下了浓墨重彩的一笔，令人高山仰

止，令人骄傲。而当今的中国，缺的不是

“大款”，缺的正是科学、文化等领域的“大

师”。那么，作为有着璀璨辉煌历史的国

家顶级学府之一的北大，最该造就的恐怕

还是“大师”了，而不是“大款”，这也是国

家和人民赋予的责任担当。因此说，北大

11 年诞生 79 位亿万富豪不值得炫耀，只

有是造就了多少“钱学森”才最值得炫耀。

张冰歌

大学造“大款”更要造“大师”

非常道
feichangdaoF 时事乱炖

shishiluandunS 网迷“被绑架”
“很荣幸把这样一个文化界的奖项颁

给我这个电视演员。我入行只为要一口

饭吃，所以不敢拍贾樟柯的片子，因为赚

不了钱。”

——6月26日，“文化中国·十年人物

大奖”颁奖礼在沪举行。现场，郎朗、贾樟

柯、吴秀波等都获得文化中国十年人物的

殊荣。吴秀波在发表获奖感言时直言。

“聘用男性员工，不仅少了很多麻

烦，还可节约成本，避免‘性别亏损’。”

——一公司市场部经理张女士刚入

职3个月就怀孕了，她便自己写了请假

条，自己签字同意，随后休假。公司得知

后，以旷工为由将她辞退。对此不少企业

直言不讳，表达了上述观点。

内蒙古奶协秘书长那达木德及常务理

事金海先后称，现行乳业标准符合中国国

情，“如果我们的检测标准明天就向国外看

齐，那80%的牛奶得倒掉，大多数消费者将喝

不到牛奶，甚至还会有七成奶牛散养户杀掉

奶牛”。这一说法公开后，有人认为体现了

中国奶业的现实，也有人质疑称“这是以国

情为借口掩盖行业利益”。（6月27日《京华

时报》）

乳品行业的巨头代言人纷纷站出来，为

国产奶的标准激辨，一口腔地为行业利益代

言，为“中国乳品标准全球最差”找托词，认

为让人人喝上牛奶比牛奶标准更重要，甚至

认为牛奶的高标准，会逼迫人们添加三聚氰

胺。

如果把国产牛奶比作中国的“母乳”，那

么“母乳”是奶浓于血，而不是奶淡如水。国

产牛奶的标准虽然暂时不能与“国际接轨”，

但绝不能以“全球最低标准”来糊弄亿万的

消费者。哪怕是把牛奶倒掉，奶农破产，乳

品业倒闭，也不能以牺牲消费者的健康为代

价。

即使按照乳业权威人士的说法，200万

细菌对人体无害，低标准的蛋白质比喝水

好，也不能作为降低牛奶标准的借口。没有

一个高标准的牛奶标准，那么牛奶就是一种

不合格的产品，就不是安全放心的食品。拿

“国情”说事，为低标准牛奶寻找借口，是为

了他们自身利益而牺牲广大消费者利益为

代价。

食品安全标准，是行业最高的标准，关

系到广大消费者的健康安全。保护“最低标

准”，就是保护落后。然而，“最低标准”的牛

奶，最终得利的还是乳品业，而受损害的却

是咱们国人。究竟是行业利益重要，还是消

费者的健康利益重要？“降低标准有理论”并

非“国情”所决定，而是乳业利益博弈的需

要。这种强词夺理的说法，不是在为中国消

费者喝奶着想，是在为国产奶“灌水”。如此

下去，那么消费者宁愿“乳品业完蛋”，也不

愿去喝“全球最差标准”的“落后奶”。向“最

高标准”看齐，向“最差标准”说不，才是真正

保护奶农利益、保护乳业企业及广大消费者

利益的终极目标。

左右

时评Sshiping

被“限电令”逼得无路可走的电动自

行车命运现出一线曙光。正在修改的《深

圳经济特区道路交通安全管理条例》将为

电动自行车留条活路，提出将对符合国际

标准的电动自行车限制上路，超标车禁止

上路，而邮政快递等行业将核发专用标志

上路通行。（6月27日《南方都市报》）

在之前关于禁止电动车的征求意见

中，市民提出意见1万多条，其中有相当比

例是质疑“一刀切”禁电的。深圳市综合

各方民意，维持各方利益诉求的平衡，作

出“禁改限”的修改，无论这一修改能否得

到通过，但体现出的对民意的尊重，对民

意的回应，都是值得肯定的，也是其他地

方应该好好学习的。

无论是禁止电动车上路，还是限制电

动车上路，其宗旨都是基于交通安全和城

市管理等方面的考量。电动车造成的事

故率、死亡率大幅上升，这种说法是否站

得住脚，在5月30日《人民日报》一篇题为

“电动车考验社会管理水平不应一禁了

之”的文章中，数据告诉我们，表面看2009

年与2004年相比，电动车导致的死亡人数

增加了6.244倍，但8年里电动保有量增加

了8倍，换算之后发现，万车死亡率不仅没

有上升，反而下降到0.31。

至于电动车的交通效率，也有数据为

证。在城市高峰时段，小汽车每小时运输

能力为 850 人，不受拥堵限制的电动自行

车为1000人；同一时间段、同一距离出行，

使用电动车比乘坐公交省时 50%以上，比

自行车省时 30%左右。在能耗成本方面，

电动车分别是摩托车的1/15，小汽车的1/

40，且没有尾气排放。在道路占用面积

上，电动车也仅为小汽车的一半。

数据是最有说服力的，在数据面前，

“禁电”的理由是不存在的。

怎样对待电动车，实际上是对城市管

理智慧的一种考验。我国台湾地区，人口

2300 万，机车（摩托车）保有量 2500 万辆。

但是，台湾不仅没有“禁电”，更没有“限

电”。在任何一个停车场，都有专门的机

车停车位，所有的机车停得几乎是一条直

线。在任何一条马路上，机车自觉靠右边

的车道行驶，不上人行道，不堵汽车的

路。骑车人自觉戴着头盔，所有的机车都

上有号牌。台湾做得到，为何我们的城市

管理却做不到呢？

管理电动车，我们每一个人都不反

对，但管理的方式应该精细化、动态化、人

性化，而不是一禁了之，或者一限了之。

最为关键的是，我们的思维不能在“有色

眼镜”的遮蔽下，总在“禁”和“限”上打转，

而 是 要 开 动 脑 筋 ，在 管 理 上 做 文 章 。

郭文婧

是行业利益重要，还是消费者健康重要？reyiR热议

媒体报道，一男子关掉手机，痴迷网游

多日不上班，引得父母千里迢迢从武汉赶

赴深圳。担心父母责备，也害怕因此丢掉

工作，男子谎称遭绑架。警方介入调查后，

发现男子报假警。目前，男子已被警方行

政拘留。

希特勒常被称为“希魔”，他有一个著

名心得：不要轻易撒谎，要撒谎就要敢于撒

弥天大谎。新闻中的男子，为了玩网游，可

谓“不疯魔不成活”，为了哄一哄家长，不屑

于“我感冒了，咳嗽了”这类庸俗的小谎言，

毅然设置远离日常生活经验的“我被绑架

了”之局，令父母死心塌地地相信，惊恐万

状地报警。

可怜天下父母心。可以想象，他的父

母为了他的这个弥天大谎，经历了怎样的

精神折磨。为人子，何其忍哉！
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王川

电动自行车“禁改限”
是对民意的尊重


